
全华班战中乙领头羊全华班战中乙领头羊，，申花想晋级要靠什么申花想晋级要靠什么？？

金贵金贵：：没必要多说困难没必要多说困难
23 日的这个

晚上，一下大巴的
申花球员，确实被
几十名等候在酒店
门口高呼“欢迎申
花”的重庆球迷“吓
了一跳”。

因为航班延
误，申花全队一直
到晚上10点多，才
从重庆机场赶到位
于 80 多公里外的
铜梁的下榻酒店。

“后来听酒店的工
作人员说，这些球
迷从晚上7点多钟
就已经等在这里
了，还有一些先到
机场接机，然后又
开车赶回到了酒
店，为的就是说上
一声‘欢迎申花’。”
等候办理入住手续
的过程中，不少申
花球员冲着不远处
的重庆球迷竖起了
大拇指。“他们当中
有穿申花队服的，
也有穿着铜梁龙队
球衣的，能够感觉
得到，他们都是真
心喜欢足球的。”

本版撰稿 特派记者
李冰 发自重庆

三名国奥球员驰援，曹 定留沪养伤

■比赛预告
足协杯1/4决赛
铜梁龙VS申花
8月30日 19:30
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张张 威威

感受重庆球迷热情的同时，作为申
花队主教练，吴金贵却不得不以对手的
身份，考虑今晚与重庆铜梁队的这场足
协杯四分之一决赛。“没必要多说困难，
因为现实情况就是这样，我们唯一要做
的，就是全力以赴打好比赛。”

在吴金贵看来，对申花而言，与重
庆铜梁的这场足协杯比赛，没必要去考
虑人员多少的问题，用他的话说就是：

“相信每一个来到这里的球员，都已经
做好了比赛的准备，就像我跟他们说的
那样，到这里就是来战斗的。”

按照足协杯赛制的要求，申花与重
庆铜梁队的这场比赛中不能使用外援，

再加上伤病以及国字号球队征召等因
素的影响，28日下午从上海出发的这
支申花队只有18名球员，其中还包括
马镇、鲍亚雄和周正凯三名门将。好在
经过与中国足协和国奥队教练组协商
之后，金顺凯等三名正在跟随国奥队训
练的球员在赛前赶到了重庆，这样一
来，至少可以保证申花队能在训练的时
候分成两组进行对抗。

类似的情况，在足协杯上一场比赛
对阵云南玉昆队时，也曾经遇到过，而
且相比上一次朱辰杰、蒋圣龙和徐皓阳
等多名队员被国足亚运队征调，一直到
比赛开始前三天才正式归队不同，吴金

贵现在至少不用担心没有多少人可练
的问题。针对足协杯的特殊情况，申花
队最近一段时间在训练当中进行了调
整，上一轮中超联赛，吴金贵在上半场
结束后便换下了吴曦和金洋洋两名老
将，并且在下半场给了戴伟浚和艾迪等
人不少出场比赛的时间，一定程度上，
也是在为与重庆铜梁队的这场足协杯
比赛蓄力。

多少有些遗憾的是，出征铜梁的这
支申花队中，并没有老将曹赟定的身
影。由于在跟成都蓉城队的比赛中出
现了肌肉不适的状况，为了稳妥起见，
教练组最终决定让他留在上海休整。

林林和他的娃儿们可不光是来“学习”的
赛前嘴里一直说着“学习”的重

庆铜梁龙队上下，显然不会甘心于
真的去当一名“小学生”，毕竟在中
乙联赛已经取得了领先第二名 8
分、冲甲几乎只是时间问题的巨大
优势下，主场对阵只能以全华班出
战的申花，足协杯上“再进一步”的
目标也不是遥不可及。

全运亚军班底组队仅两年
在重庆铜梁队当中，重庆话是

理所当然的“官方语言”。
单从队史来看，重庆铜梁队并

不算长。2021年12月，以获得第十
四届全运会银牌的重庆U18全运队
（2003年龄段）为班底，重庆铜梁队
正式成立；一年之后，凭借着中国足
球协会会员协会冠军联赛总决赛亚
军的资格，重庆铜梁队晋级中国足
球协会乙级联赛，也就是说，在今年
的中乙赛场上，他们是名副其实的

“新人”和“一年级生”。
2022赛季中超联赛开始之前，

重庆两江竞技队宣布解散，吴庆、黄
希扬和赵和靖这些重庆籍老将加盟
了当时还只能踢中冠联赛的重庆铜
梁龙队，延续自己的球员生涯。让
人意外的是，原本被认为到中冠“养

老”的这几名老将，却硬是带领着一
群没有什么职业足球联赛经验的

“生瓜蛋子”在中冠赛场上杀出了一
条血路，以亚军的身份晋级中乙，时
隔一年之后，重庆足球再次拥有了
一支职业联赛球队。

作为中乙球队主教练，林林是
一位“新人”，但作为重庆足球青训
领域的资深教练，曾经培养过邓涵
文和陈蒲等国脚的“非著名”本土教
练，是带领铜梁龙一路从中冠打到
中乙之后，依然能够将这支球队紧
紧凝聚在一起的主要原因。“重庆足
球从来都不服输，也不缺拼到底的
精神。”在林林看来，重庆铜梁龙能
够在中乙联赛中取得现在这样的成
绩，跟来自方方面面的支持和全队

上下的拼搏是分不开的：“我们的年
轻球员几乎都是重庆籍的队员，为
重庆足球而战一直是我们的使命和
责任，不管是老队员还是年轻队员，
在场上的表现和态度都有目共睹。”

42岁队魂&19岁的队长
老的老，小的小，这就是目前这

支中乙领头羊的现状，但是与这六
个字用在其他球队身上多少显得有
些无奈的是，对重庆铜梁龙队来讲，
这却是他们主动做出的一个选择。

当38岁的黄希扬和赵和靖成
为铜梁龙队的一员时，他们给自己
在球队的“定位”却只能是“中生代
球员”，因为在他们的上面，还有42
岁的老将吴庆。作为重庆职业足球

历史的见证者和参与者，经历过甲
A和中超时代的吴庆，从年龄上来
看，绝对是那些不到20岁的年轻小
将“父亲辈”的，“庆叔”这两个字，也
足以体现作为球员兼助理教练的吴
庆在这支球队当中的地位。

让人有些意外的是，尽管队中
有这些“宝藏级”的老将压阵，但是
这个赛季铜梁龙队场上队长的袖
标，却戴在了年仅19岁的向余望的
胳膊上，对此球队主教练林林也坦
言，这样做的目的，就是“逼”着队里
的年轻队员尽快成长起来。“前提是
他们具备这个条件，其次是现在的
球员不应该在温室里长大，应该更
早地接受挑战，肩负起责任。”

对于重庆铜梁龙队来讲，球队
今年的任务绝不仅仅是冲甲，锻炼
出一批属于重庆足球的“生力军”，
在未来扛起重庆足球大旗，这才是
他们的“终极目标”。在这一点上，
全队上下都达成了一致，这也是这
支球员年龄结构看上去似乎并不

“合理”的球队，能在16轮中乙联赛
中13胜3平保持不败的关键，也是
他们在足协杯四分之一回合比赛的
较量当中，想跟上海申花队好好掰
一掰手腕的底气所在。

尊重对手
心态要好

对于重庆铜梁龙这个对手，吴金
贵和申花教练组显然已经做过研究，
赛前踩场训练时，助理教练也一直在
有意识地提醒场上队员，加强对对手
阵中一些重点球员的盯防。

“重庆铜梁龙队确实是一支很有
特点的球队。”谈到目前在中乙联赛中
以较大积分优势领先的重庆铜梁龙队
时，吴金贵也一直跟队员强调，一定要
保持足够的重视，“总体来讲，这支球
队打得非常快，向前推进的意识非常
强，进攻上面也是有高有快，再加上几
个老队员，像黄希扬组织得比较多，赵
和靖在后防线上把关，整体组织得非
常好，他们能在联赛当中取得好成绩
也是非常合理的。针对这样的情况，
我们的后防线上朱辰杰也好，蒋圣龙
也好，其他队员也好，都要多做一些准
备。当然比赛最终还是要看整体，我
们会像在中超联赛中那样，在前场开
始（进行防守），在三条线做好，整体部
署上面做出对应的安排。”

与吴金贵一同出席赛前发布会的
申花队长吴曦则表示，通过这两天的
调整，自己从身体到精神上都已经做
好了足协杯对阵铜梁龙队的准备：“踢
这种关键的比赛，首先就是要做好防
守，还有就是心态方面一定要稳定，尊
重对手的同时，打出我们自己的内容
来，相信一定会有好的结果。”

至少在这个赛季的中乙圈子里，用“降维打击”这四个字来形容重庆铜梁龙这支球队，一点都不为过。8月26日，坐
镇主场的重庆铜梁龙队在中乙联赛第16轮比赛中5比0大胜北京理工大学队，各项赛事不败纪录扩大到了20场，而为铜
梁龙队这项记录“添砖加瓦”的，同样也有来自中超的成都蓉城队——此前的足协杯八分之一决赛中，在常规时间战平成
都蓉城队后，重庆铜梁龙队凭借着点球大战的胜利，成为了最新一期“川渝德比”大战中笑到了最后的那一个。
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